

MERCADO SERÁ EL DETERMINANTE

# Precio de gasolina, sin liga con plan tributario: Meade

Elizabeth Albarrán  
EL ECONOMISTA

LA LIBERACIÓN de los precios de la gasolina y el diesel permitirá que a lo largo del próximo año suban y bajen en función de los costos que se tengan en los insumos, con lo que los precios dejarán de depender de la política tributaria y de contextos políticos que no permitían mayor flexibilización de los mismos, aseguró José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

“Por muchos años, el precio de la gasolina fue rehén de las decisiones que en materia tributaria se tomaban; lo que ahora habrá de suceder es que, en la medida en que suban los costos de los insumos, se ajustará el precio de la gasolina y en la medida que bajen se ajustará también”, dijo luego de participar en la entrega del XXVI Premio Nacional Tlacaélel.

Aclaró que, para el próximo año no habrá bandas de precios como las que hoy se tienen en la Magna, Premium y Diesel. “El precio sólo reflejará las condiciones de sus determinantes de costos y habrá de fluctuar como cualquier otro precio en cualquier producto”, expuso.

Al cuestionarle si todas las entidades federativas cuentan con las condiciones para liberar los precios de la gasolina, respondió: “La ventaja de cómo se aprobó la flexibilización es que permite que éstas se vayan dando de manera gradual y reconociendo que haya permanencia de infraestructura y de competencia y que no sean las que determinen el precio, sino las fluctuaciones en su costo”.

**La Ley de Ingresos para el próximo año prevé la eliminación de las bandas de fluctuación del precio de los combustibles.**

Con respecto a los señalamientos que hizo la agencia Fitch Ratings acerca de que han sido insuficientes los apoyos que se han hecho por parte de Hacienda a Pemex para mejorar su situación financiera, comentó que se están llevando a cabo reuniones con directores de la petrolera para conocer sus planes de negocios.

**GANADORES DEL PREMIO TLACAÉLEL**

Jorge Enrique Paniagua fue el ganador del XXVII Premio Tlacaélel por la mejor tesis en Economía, la cual lleva el título “Valuación de contratos de extracción petrolera mediante algoritmos de simulación y optimización estocástica”.

Paniagua, quien es egresado del ITAM, platicó a *El Economista* que su investigación permite demostrar que México tiene competitividad en los campos petroleros, debido a que tiene menores costos de extracción y puede verse como una oportunidad para que otras empresas vengan a invertir al país en vez de otros lugares.

Este premio también ha sido otorgado a José Ángel Gurría, actual secretario general de la OCDE, al gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y al secretario de Hacienda, José Antonio Meade.

[elizabeth.albarran@economista.mx](mailto:elizabeth.albarran@economista.mx)



**José Antonio Meade.** Secretario de Hacienda. FOTO EE: NATALIA GAIA